

# La Mañana

VIERNES 2 DE  
AGOSTO DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación  
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y  
Protección Ciudadana  
Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de Relaciones Exteriores  
Luis Crescencio Sandoval González, secretario de la Defensa  
Nacional  
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina  
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública  
Laura Velázquez Alzúa, coordinadora nacional de Protección Civil

### SEGURIDAD

1. Antes de iniciar la conferencia matutina, se transmitió de manera abierta la reunión del Gabinete de Seguridad; dijo que se hizo para que el pueblo de México sepa cómo el Gabinete ha trabajado desde el inicio del Gobierno; felicitó a Osmar Olvera y Juan Manuel Celaya por obtener la medalla de plata en la prueba de salto sincronizado en trampolín de 3 metros en los Juegos Olímpicos de París 2024.

2. Durante la reunión del Gabinete de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez presentó el reporte de incidencia delictiva y detalló los diversos eventos delictivos relevantes ocurridos el día de ayer en el país; Luis Rodríguez presentó un informe sobre la localización de 4 personas fallecidas por arma de fuego en Quintana Roo. Por su parte, Luis Crescencio Sandoval informó sobre la detención de dos células delictivas y respecto a los 18 bloqueos en la zona de Frontera Comalapa en Chiapas.

Alicia Bárcena presentó un resumen de la situación de las elecciones en Venezuela e informó que los mandatarios de México, Colombia y Brasil, publicaron un comunicado conjunto, mientras que EUA emitió un comunicado a través de Antony Blinken reconociendo el triunfo de Edmundo González; así como detalló las cifras del flujo migratorio. Luisa María Alcalde destacó que ayer la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad las primeras 4 reformas constitucionales de las 20 que presentó el presidente el pasado 5 de febrero (vivienda, pensiones, salario y Jóvenes Construyendo el Futuro).

La titular de Segob refirió que la Sala Regional del TEPJF determinó que el presidente y diversos funcionarios de Comunicación Social, vulneraron los principios de parcialidad, neutralidad y equidad en el proceso electoral, pero que será impugnada por la Consejería Jurídica; e informó las resoluciones del juicio de inconformidad respecto al proceso electoral del 2 de junio. Rafael Ojeda informó la situación sobre el operativo de rescate de elementos navales tras la caída de un helicóptero en Puerto Chiapas.

3. Celebró que no ha habido confrontación, ni se ha desatado la violencia en Sinaloa por la detención de Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López, reiteró que se tiene que conocer todo sobre su detención y respecto a qué vinculaciones han tenido con agencias extranjeras y si hay asociación delictuosa con autoridades.

Por su parte, Alicia Bárcena reveló que envió una comunicación a Antony Blinken, secretario de Estado de EUA, para solicitar información sobre el lugar donde despegó el avión que transportó a "El Mayo" Zambada y a Joaquín Guzmán López, la matrícula el plan de vuelo y el nombre del piloto; así como, cuál fue el tipo de discusión o arreglo con los líderes del cártel de Sinaloa.

4. Sobre el comunicado "Recomenzamos" realizado por el subcomandante Marcos, en donde critica los proyectos del gobierno en la zona del sureste, respondió que es normal que se exprese y se manifieste, que haya diálogo y confrontación política; aseguró que el país está en paz y lo que hay, son hechos delictivos que se van controlando. Descartó que el Centro Nacional de Inteligencia tenga información sobre alguna nueva incursión política o militar del EZLN.

5. Luis Cresencio Sandoval, informó que la Sedena está adquiriendo equipos antidrones para tener la capacidad de proteger al personal de la Secretaría y sus instalaciones; reveló que ha habido algunos aseguramientos de refacciones de armamento, pero no se han asegurado talleres donde se fabriquen armas. Negó que haya grupos extranjeros asesorando a los grupos de la delincuencia organizada.

6. Respecto a la seguridad en Tamaulipas, por el cobro de piso a las tiendas OXXO y Bodega Aurrerá, Rosa Icela Rodríguez confirmó que sí ha habido quejas al respecto; aclaró que las tiendas OXXO fueron las únicas que cerraron en Nuevo Laredo; dijo que el gobierno del estado se ha reunido con los empresarios para llegar a acuerdos y alternativas para solucionarlo.

Aclaró que ninguna otra cadena de comercios ha cerrado, pero que el Gobierno Federal y estatal seguirá atendiendo la situación.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre la llamada que sostuvo con los presidentes de Brasil y Colombia, coincidió en que lo más importante es evitar la violencia en Venezuela; detalló que en el comunicado conjunto emitido por los gobiernos de los 3 países se habla de actuar con prudencia y esperar el resultado de las autoridades electorales. Reiteró que se tienen que presentar las actas de las mesas electorales que prueben el resultado de las elecciones. Hizo un llamado a todos los gobiernos para que no haya intervencionismo, porque no es legal, ni legítimo emitir un fallo dando perdedor o ganador a un candidato de otro país.

2. Alicia Bárcena informó que hoy, a las 12:00 horas, tendrá una reunión con autoridades de Guatemala para tratar el tema de los chiapanecos desplazados; detalló que este fenómeno comenzó el 23 de junio con un grupo de 400 pobladores de Amatenango que se desplazaron a Guatemala y dijo que la Sedena reforzó la seguridad en esa comunidad. Informó que los 3 cónsules de México en Guatemala detectaron que la mayoría de los chiapanecos desplazados prefieren permanecer en territorio de ese país; destacó que Guatemala otorgó certificado de permanencia humanitaria a 207 mexicanos por 30 días.

3. Consideró que el comunicado del Departamento de Estado de EUA, reconociendo como ganador de las elecciones de Venezuela a Edmundo González, es un exceso; agregó que eso no les corresponde, se están extralimitando y no ayuda a una convivencia pacífica y no tiene que ver con la política. "¿Quién le autoriza a pronunciarse a favor de un candidato si todavía no aparecen las actas?", cuestionó.

## GOBERNABILIDAD

1. Al iniciar con la conferencia matutina, celebró la decisión de Claudia Sheinbaum continuar con las conferencias matutinas para informar a la población.

2. Mostró los resultados de la última encuesta del Inegi sobre la confianza social en autoridades, en donde la Semar a junio de 2024, obtuvo el 88.7% de confianza, la Fuerza Aérea Mexicana 86%, el Ejército 83.9%, la GN 77%, la Policía Estatal 58.1% y la Policía Preventiva Municipal 52.4%. Presentó los resultados de la encuesta de "Mendoza y Blanco", en la que obtuvo el 83% de aprobación; "muchas gracias al pueblo de México, muchas gracias por su confianza", expresó.

## PODER JUDICIAL

1. Sobre la carta que le envió la relatora de la ONU, en la que expone su preocupación respecto a la reforma al Poder Judicial, expresó que no responderá, porque la ONU no actúa con responsabilidad y que muchos de los conflictos internacionales no son atendidos por la ONU o sus organismos.

## CASO AYOTZINAPA

1. Sobre el caso Ayotzinapa informó que se está hablando con quienes están detenidos y quienes fueron liberados indebidamente, para pedirles ayuda; reiteró que se va a apoyar a quienes den información. Aseguró que no ha encontrado ninguna prueba de que el Ejército haya actuado en la desaparición de los jóvenes, explicó que a los 17 militares que están detenidos, no se les ha probado que haya sido por la desaparición, sino están por omisión y por posible vinculación con la delincuencia organizada.

2. Al cuestionarlo sobre la extradición de Tomás Zerón de Israel a México, recordó que ha enviado cartas a dos primeros ministros de ese país, explicándoles la importancia de su participación en hechos relacionados con el Caso Ayotzinapa; denunció que se habla de que lo protegen, porque está vinculado con proveedores de armas y de equipos; agregó que hay elementos de prueba de que Zerón dirigió todo el operativo de tortura en el caso Ayotzinapa.

Recriminó que la periodista Anabel Hernández dijo que tiene un narcotraficante, que nunca ha sido señalado en la investigación, quien era el encargado del tráfico de drogas y que uno de los autobuses traía drogas, por lo que le pidió que denuncie quién es el informante.

## RESCATE MINEROS

1. Laura Velázquez informó que ha habido hallazgos no biológicos muy importantes en la Mina del Pinabete y se han avanzado 70 metros lineales en la fase de rescate subterránea; detalló que en esa mina se ha recuperado el cuerpo de 4 mineros y están pendientes 5 más. Refirió que se continúan los trabajos en la Mina Pasta de Conchos, donde se recuperó e identificó el cuerpo de un minero.

2. Luisa María Alcalde reiteró que la CFE es la encargada del rescate en la Mina Pasta de Conchos, pero detalló que ya se logró llegar a las antiguas galerías, lo que dio la posibilidad del primer hallazgo del cuerpo de un minero; dijo que se continúa con la búsqueda de los 63 mineros restantes y en los próximos días se llegará a otro punto de las galerías.

## COVID-19

1. Sobre los casos de Covid-19 en el país, expresó que no es nada significativo porque no hay mucho contagio, señaló que lo más importante es que no hay defunciones por este virus.

## PROTECCIÓN CIVIL

1. Laura Velázquez informó que el Simulacro Nacional de Sismos se realizará el 19 de septiembre a las 11:00 hrs en todo el país, con la activación de 14,491 altavoces; y el 19 de agosto se realizará una prueba del nuevo sistema de alertamientos a través de la telefonía celular. Agregó que el simulacro programado para marzo se pospuso por la temporada electoral.

## DATO ADICIONAL

Celebró los nombramientos realizados por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum; el de Arturo Zaldívar como Coordinador de Política y Gobierno de Presidencia; destacó que cuando Zaldívar fue presidente de la SCJN, hizo todo lo posible por limpiar al Poder Judicial de corrupción.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse al caso Ayotzinapa y a la participación del Ejército, expresó: "No aceptó otorgar impunidad a nadie..., porque yo no estoy aquí para encubrir a nadie..., en caso de que se demuestre que son soldados los que desaparecieron a los jóvenes, ¿por qué vamos a ocultarlo?..., tienen que ser castigados".

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM